
Валентина Пичурина, 
Курганская область

В 
КУРГАНСКОЙ области 
региональный и мест-
ные бюджеты система-
тически задерживают 
расчеты за выполнен-

ную работу по государственным 
и муниципальным контрактам. 
Госорганы и местное самоуправ-
ление должны бизнесу более мил-
лиарда рублей. Предпринимате-
ли не могут получить свои кров-
ные даже через суд, в результате 
многие компании закрываются.

Самые большие долги накопил 
муниципалитет Кургана — за пол-
тора года 658,2 миллиона рублей, 
в том числе 147,7 миллиона долж-
ны прийти из областного бюджета. 
Половину суммы город задолжал 
ресурсоснабжающим организаци-
ям  за отопительный сезон. Чинов-
ники во всем винят кризис: мол, по 
объективным причинам не смогли 
выполнить план по собственным 
доходам, образовался дефицит 
бюджета, расплачиваться нечем. 
По данным департамента финан-
сов муниципалитета, в январе—ап-
реле Курган самостоятельно зара-
ботал 671,5 миллиона рублей — это 
четверть годового плана. Налогов 
поступило на 73,6 миллиона мень-
ше, чем ожидали, к тому же недоб-
рали средств от приватизации 
имущества и продажи права арен-
ды земельных участков. 

Но бизнес, заключивший кон-
тракты с муниципалитетом, вряд 
ли войдет в его положение —  у 
предпринимателей своя голов-
ная боль. Многие взяли для вы-
полнения заказов кредиты, при 
этом нужно платить зарплату, на-
логи, страховые взносы... Попро-
буй вовремя не рассчитаться — те 
же чиновники потащат в суд. По-
этому предприниматели решили 
идти тем же путем — подавать на 
власти иски. Вот только толку от 
этого пока немного. Артем Гуле-
зов, например, даже имея  опре-
деление суда, не может взыскать 
долги с власти. Он по 12 контрак-
там поставил в госструктуры и 
муниципальные учреждения 
компьютерную технику на пять 
миллионов рублей, а денег так и 
не увидел. Как рассказал «РГ» 
председатель попечительского 
совета курганской «Опоры Рос-

сии», член общественного совета 
при областной прокуратуре Иван 
Камшилов, таких примеров де-
сятки. 

— Из-за неплатежеспособности 
заказчиков у людей рушится биз-
нес, — говорит Иван Камшилов. — К 

примеру, предприниматели уже 
отказываются поставлять учебни-
ки, потому что с ними не расплати-
лись за прошлый год. Такая же кар-
тина с лекарствами.  По информа-
ции областной налоговой службы, 
в прошлом году закрылось около 

500 предприятий малого и средне-
го бизнеса.  Конечно, не все работа-
ли по контрактам, но часть точно 
пострадала из-за них. 

По мнению уполномоченного 
по защите прав предпринимателей 
в Курганской области Игоря Кле-
пинина, проблему неоплаты ис-
полненных государственных и му-
ниципальных контрактов  слиш-
ком долго замалчивали. Чиновни-
ков эта тема раздражала, они пред-
почитали не выносить сор из избы. 
А предприниматели надеялись, 
что трудности временные. Теперь 
всем понятно, что ситуация очень 
серьезная. Неоплата исполненных 
госконтрактов порождает недове-
рие к власти, ухудшает финансо-
вое положение предпринимате-
лей, а в некоторых случаях уже 
привела к ликвидации бизнеса или 
уходу его  в тень. 

— Во-первых, в этом вопросе 
должна быть полная открытость, — 
считает бизнес-омбудсмен. — Во-
вторых, налажена системная рабо-
та по погашению долгов, их нужно 
выплачивать всем предпринима-
телям в равной степени, чтобы не 
получилось так, что с одними рас-
считываются за счет других. А если 
нет возможности оплачивать кон-
тракты, тогда не надо проводить 
аукционы. 

комментарий

Алексей Кокорин,
губернатор Курганской области:

— Несмотря на сложности с исполне-
нием бюджета, мы ежедневно на-
правляем пять процентов от посту-
пивших средств на погашение кре-
диторской задолженности, в том 
числе за выполнение контрактных и 
подрядных работ малым и средним 
бизнесом, строительными и дорож-
ными организациями. В этом на-
правлении работает специальная 
комиссия, налажен строгий конт-
роль. 

Сегодня в Екатеринбурге открыва-
ется Европейско-Азиатский право-
вой конгресс (ЕАПК), в котором при-
мут участие порядка тысячи экспер-
тов из России, Азербайджана, Бела-
руси, Венгрии, Германии, Голландии, 
Франции, США, Бразилии, Китая, 
Индии, ЮАР. 
Темой нынешнего года стало взаи-
модействие права, политики и эко-
номики в современном мире. В рам-
ках ЕАПК состоятся заседания сек-
ций по предпринимательскому, тру-
довому, миграционному, налоговому 
и таможенному законодательству 
стран ЕАЭС, БРИКС и Евросоюза, а 
также координационный совет Инс-
титута права БРИКС. Напомним, он 
был создан 17 июня 2015 года веду-
щими юридическими вузами Екате-
ринбурга, Сан-Паулу, Пекина, Джодх-
пура и Претории. Институт реализу-
ет проекты в сфере сравнительного 
и международного права при со-
действии Международного бюро 
фискальной документации. Кроме 
того, в нем функционируют группы 
медиации и арбитража ad hoc (созда-
ется для разового рассмотрения 
спора. — Прим. ред.). 
— Ни экономика, ни право без поли-
тики существовать не могут. Зачас-
тую политические решения, те же 
санкции, к примеру, играют сущест-
венную роль в экономических взаи-

мосвязях. XXI век породил новые вы-
зовы в национальном развитии и 
международном строительстве, — 
подчеркивает Виктор Перевалов, 
президент Уральского государствен-
ного юридического университета 
(УрГЮУ).
Прежде всего имеется в виду кризис 
международного права и потеря ав-
торитета международных организа-
ций. Также к внешним вызовам мож-
но отнести ужесточение глобальных 
экологических требований. Осенью 
2015 года в Париже состоялся клима-

тический саммит ООН, где 150 ин-
дустриальных стран официально со-
гласились уменьшить попадание ди-
оксида углерода в атмосферу. Пре-
дельный прирост среднегодовой 
температуры снижен с 2 до 1,5 граду-
са. Чтобы добиться таких показате-
лей, необходимо соблюдать баланс 
между антропогенными выбросами 
сегодня и абсорбцией парниковых 
газов во второй половине века. Для 
экс портеров нефти и газа это означа-
ет переход к совершенно иной про-
мышленной модели. В частности, 

Россия готова до 2035 года инвести-
ровать 200 миллиардов долларов в 
развитие экономики с минимальным 
производством сжигаемых углево-
дородов и ограничить рост выбро-
сов 70 процентами от уровня 1990 
года.
Что касается внутренних вызовов, 
это, конечно же, импортозамещение 
и трансформация инвестиционной 
среды. 
— Парадокс: инвестклимат в нашей 
стране, по словам властей, хороший, 
а притока капиталов нет, в отличие от 

того же Китая. Цифры что до ввода 
санкций, что сейчас, колеблются на 
уровне 70 миллиардов долларов в 
год, — рассуждает Владимир Белых, 
завкафедрой предпринимательско-
го права УрГЮУ.
Причина, на его взгляд,  не в законах, 
а в политических условиях. Инвесто-
ров может привлечь только стабиль-
ность в стране, неважно, демократия 
там или жесткая диктатура. А вот вы-
сокий уровень коррупции, напротив, 
останавливает. Не способствует вли-
ваниям и большая доля импортных 
товаров на внутреннем рынке. Какой 
смысл, к примеру, было вкладывать-
ся в отечественный АПК еще не-
сколько лет назад, когда 70 процен-
тов продуктов в торговые сети заво-
зилось извне? Продекларированное 
импортозамещение подразумевает 
создание продукции, конкуренто-
способной на внешних рынках, но в 
России до сих пор не принят феде-
ральный закон об инновационной 
деятельности, а та терминология, что 
используется, не согласуется с поло-
жениями об интеллектуальной соб-
ственности в Гражданском кодексе. 
Задача юридического сообщества — 
выработать механизмы решения 
этих проблем. 

Марина Некрасова, 
«Российская газета»
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По сообщениям корреспондентов «РГ»

Удача резидента
В областных бизнес-инкубаторах 
создадут одинаковые условия 
для начинающих предпринимателей
Страница 14

Тур в СССР
«Красные маршруты» 
переориентируют 
на российского потребителя
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На Урале ОНФ потребовал 
отменить закупку 
роскошного авто для суда
http://rg.ru/2016/06/08/reg-urfo/onf-potreboval-otmenit-zakupku-avto.html

ПРЯМАЯ РЕЧЬ ТЕМА НЕДЕЛИ

ЗАКОН ПРОТИВ 

«ДРАКОНА»

Вылечить от работы
Руководители предпочитают 
не трудоголиков, 
а стрессоустойчивых профессионалов
Страница 15

 — Любому государству угрожают 
три «дракона» — коррупция, нар-
комания и терроризм. Если нар-
комания пожирает изнутри чело-
века, то коррупция пожирает из-
нутри государство. После приня-
тия президентского законопроек-
та к коррупции будет причислять-
ся не только дача денег, но и услу-
ги имущественного характера. 
Предлагается ввести уголовную 
ответственность за посредничест-
во при даче взятки, при коммер-
ческом подкупе и за подкуп спор-
тивных судей либо жюри какого-
либо конкурса. 

Акцент

 Предприниматели уже отказываются поставлять 
учебники, потому что с ними не расплатились 
за прошлый год. Такая же картина с лекарствами
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председатель комитета 
Госдумы по гражданскому, 
уголовному, арбитражному 
и процессуальному 
законодательству
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Проблема Бюджеты задолжали бизнесу свыше миллиарда рублей

Спонсоры поневоле

КСТАТИ
По данным прокуратуры Курганской области, в целом по региону задолженность бюджетов всех уровней перед хо-
зяйствующими субъектами (в том числе за потребленные энергоресурсы) превысила 1,2 миллиарда рублей и про-
должает расти. Только за последние три месяца она увеличилась на 12 миллионов. В основном не выполняются обя-
зательства по государственным и муниципальным контрактам в сферах здравоохранения и образования. Так, 
долг медучреждений за ремонт, поставленные медтехнику, лекарства, продукты питания превысил 530 милли-
онов  рублей, а в организациях образования — 86 миллионов. Плюс санкции за нарушение условий контрактов, кото-
рые увеличивают расходы бюджетов: предприниматели уже предъявили муниципалитетам к оплате штрафы 
и неустойки на сумму свыше 2,4 миллиона рублей. Оплачено пока чуть более 450 тысяч. За невыполнение своих 
обязательств перед бизнесом прокуроры объявили руководителям предприятий-заказчиков 32 предостережения, 
внесли 23 представления об устранении нарушений федерального законодательства. К слову, после вмешатель-
ства надзорного ведомства удалось погасить более 56 миллионов рублей задолженности.

Поставлять продукты питания 
в бюджетные учреждения бизнесу 
стало невыгодно: расчет постоянно 
задерживают.

Власти предлагают 
запретить сайты 
по заказу такси
Департамент промышленности, транспорта, связи и  
энергетики Курганской области обратился в Госдуму с 
предложением законодательно запретить сайты, предла-
гающие услуги по перевозке пассажиров легковым авто-
мобильным транспортом на межмуниципальных и меж-
региональных маршрутах. По мнению инициаторов, от 
произвола нелегальных таксистов страдают не только 
законопослушные перевозчики, но зачастую и пассажи-
ры. По данным ведомства, в Зауралье официально рабо-
тают 313 перевозчиков легкового такси (31 юрлицо и 
282 ИП). 

Малый бизнес постигнет 
азы экспорта
Правительство Свердловской области и Российский экс-
портный центр заключили соглашение о реализации об-
разовательного проекта. 60 среднеуральских компаний 
малого и среднего бизнеса обучат тонкостям работы на 
внешних рынках. Они освоят особенности ведения пере-
говоров, таможенного оформления, логистики, финан-
сового менеджмента, маркетинга. Программа состоит из 
восьми модулей. Проводить обучение будет Свердловс-
кий областной фонд поддержки предпринимательства.

Объезд Тюмени сделают 
платным
Правительство Тюменской области подало заявку на со-
финансирование из федерального бюджета (с долей до 
75 процентов) строительства в 2017—2019 годах доро-
гостоящего финального участка кольцевой дороги вок-
руг регионального центра. Для достижения окупаемости 
и возврата капиталовложений предлагается на несколь-
ко лет сделать проезд по участку платным, тариф соста-
вит ориентировочно 20 рублей. Альтернативный, без-
возмездный, проезд власти гарантируют. В настоящий 
момент готово 65 километров объездного шоссе при об-
щей проектной протяженности в 75. Три из оставшихся 
десяти километров запланировано сдать в эксплуатацию 
в текущем году.

В бывшей промзоне 
возведут элитный 
жилмассив
Застройщик представил властям Екатеринбурга концеп-
цию развития бывшей промплощадки завода «Урал-
трансмаш», расположенной в центральной части города, 
вблизи железнодорожного вокзала. На участке площа-
дью 30 гектаров предполагается разместить грандиоз-
ный многофункциональный жилой комплекс в общей 
сложности на 300 тысяч квадратных метров. Строители 
планируют не только возвести здесь многоэтажки, но и 
отреставрировать и перепрофилировать объект куль-
турного наследия — производственное здание Мельков-
ского механического завода Ф.Е. Ятеса. Кроме того, кон-
цепция будущей застройки предполагает создание на 
территории водного объекта: застройщик планирует вы-
пустить на поверхность речку Мельковку, которая сегод-
ня проходит под площадкой.

Доля фальшивого масла 
резко выросла
Почти втрое, с 1,3 до 3,75 процента, вырос по сравнению 
с прошлым годом объем некачественных продуктов, вы-
явленных сотрудниками Роспотребнадзора в магазинах 
Тюменской области. Самая большая доля фальсификата 
приходится на молочную продукцию. Так, среди взятых 
на исследования образцов сыров признаны несоответ-
ствующими требованиям 13 процентов, сливочного мас-
ла — шестая часть. Как правило, это поддельные продук-
ты, выдаваемые за оригинальные.

Зауралье рискует утонуть 
в мусоре
По данным регионального управления Росприроднадзо-
ра, в Курганской области выдано только 20 лицензий на 
работу с твердыми бытовыми отходами (ТБО) и еще два 
заявления находятся на рассмотрении. С 1 июля 2016 года 
работать в этой сфере без лицензии запрещено. Между 
тем пять из девяти объектов размещения ТБО в Зауралье 
действуют незаконно. В апреле закончилась лицензия са-
мого крупного Шуховского полигона. В большинстве 
районов Зауралья нет ни одного предприятия, имеющего 
право работать с отходами. Отметим, что четыре года на-
зад услуги по сбору и транспортировке ТБО в регионе ока-
зывало 201 предприятие, в том числе 130 промышленных.

ОФИЦИАЛЬНО

ПРАВИТЕЛЬСТВО ЯНАО за-
ключило с одним из крупнейших 
операторов соглашение о разви-
тии телекоммуникационной 
инф раструктуры на территории 
региона. Компания планирует 
инвестировать в расширение и 
модернизацию сетей мобильной 
и фиксированной связи на тер-
ритории автономии в 2016—
2018 годах порядка 600 милли-
онов рублей.   

НАЗНАЧЕНИЕ

В ДОЛЖНОСТИ начальника 
главного контрольного управле-
ния Челябинской области ут-
вержден Дмитрий Агеев, ранее 
исполнявший обязанности руко-
водителя.

ЦИФРЫ

НА 6,4 ПУНКТА упало в мае по 
сравнению с предыдущим меся-
цем значение индекса социаль-
но-экономических настроений 
жителей Тюменской области, со-
гласно экспертному рейтингу 
Финансового университета при 
правительстве РФ. Почти на 
столько же снизился показатель 
в Югре, а на Ямале разница со-
ставила 8,4 пункта. В апреле зна-
чения индекса в этих регионах 
были положительными, сейчас 
упали ниже нуля.   

НА 7 ПРОЦЕНТОВ сократилось 
промышленное производство в 
Челябинской области за четыре 
месяца 2016 года, при этом об-
рабатывающие производства 
просели на восемь процентов. 

80 МИЛЛИАРДОВ рублей, или 
45,3 процента утвержденного 
годового прогноза, поступило в 
бюджет Свердловской области 
на 1 июня 2016 года.

537 МИЛЛИОНОВ рублей дол-
гов по зарплате погашено за пять 
месяцев на предприятиях Тю-
менской области и Югры после 
вмешательства инспекции тру-
да. На Ямале объем невыплачен-
ной задолженности превысил 
425 миллионов рублей.

С 78 ДО 49,7 ПРОЦЕНТА снизи-
лась с начала 2016 года доля кре-
дитов коммерческих банков в 
структуре госдолга Свердловс-
кой области. На долю бюджет-
ных кредитов теперь приходится 
46,3 процента. Они выданы под 
0,1 процента годовых, что су-
щественно снижает долговую 
нагрузку.

ОКОЛО 600 миллионов рублей 
направят на ремонт сельских до-
рог в Челябинской области в 
2016 году в рамках реализации 
федеральной программы разви-
тия села.

В 520 МИЛЛИОНОВ рублей 
обойдется предстоящее строи-
тельство газопоршневой элект-
ростанции в районном селе 
Красноселькуп ЯНАО с числен-
ностью населения около 
4000 человек. 
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ПРОГРАММА 
На Урале будут
готовить 
педагогов 
по финансовой
грамотности

НАУЧАТ 
СЧИТАТЬ 
ДЕНЬГИ

Сергей Степанченко, 

Свердловская область

В СВЕРДЛОВСКОЙ области при 
поддержке региональных влас-
тей появится методический 
центр, где будут готовить педаго-
гов в области финансовой гра-
мотности. Он откроется на базе 
Уральского института управле-
ния — филиала Российской ака-
демии народного хозяйства и го-
сударственной службы при пре-
зиденте РФ (РАНХиГС). 

Аналогичные структуры бу-
дут созданы в ряде региональ-
ных центров, определенных фе-
деральным минфином. Цель про-
екта — привлечение общеобразо-
вательных организаций и учреж-
дений среднего профобразова-
ния к сотрудничеству в области 
развития финансовой грамот-
ности, подготовка преподавате-
лей, которые, в свою очередь, 
смогут впоследствии вести про-
граммы повышения квалифика-
ции. Таким образом, методцент-
ры станут основой эффективной 
инфраструктуры, необходимой 
для повышения финансовой гра-
мотности населения в целом. В 
рамках программы с 2016 по 
2018 год в России планируется 
подготовить не менее 12,5 тыся-
чи педагогов-финансистов.

В Свердловской области в те-
чение 2016—2017 учебного года 
курсы пройдут 500 учителей. 
Обучение будет бесплатным как 
для самих слушателей, так и для 
бюджетных учреждений, по-
скольку программа полностью 
финансируется из федеральной 
казны.

Как рассказал «РГ» директор 
Уральского филиала РАНХиГС 
Александр Александров, вуз уже 
имеет опыт реализации федераль-
ных программ подготовки кадров. 
Ранее здесь прошли обучение по 
схожей тематике руководители 
учреждений образования, здраво-
охранения, культуры. 

Вопросы сотрудничества реги-
она с РАНХиГС, в частности, реа-
лизацию другого федерального 
проекта — программы подготовки 
региональных инвестиционных 
команд, губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйвашев 
детально обсудил с ректором вуза 
Владимиром Мау в апреле теку-
щего года. Слушателями этих кур-
сов будут прежде всего руководи-
тели бюджетных учреждений, 
ГУПов и МУПов, сотрудники орга-
нов госвласти и местного самоуп-
равления, а также те, кто числится 
в областном кадровом резерве на 
должности, требующие знаний и 
навыков, необходимых для рабо-
ты с инвесторами.

— Финансовая грамотность ста-
новится сегодня ключевой компе-
тенцией. Бюджетное, налоговое 
законодательство, а также ряд 
связанных с ними вопросов зе-
мельного, градостроительного 
права и других, существенно ме-
няются. Принимается ряд гос-
программ, в которых могут при-
нять участие органы местного са-
моуправления. Их сотрудники 
должны уметь подать заявки на 
участие в госпрограммах, тенде-
рах, закупках — все эти знания 
важны для руководителей, — отме-
чает Александр Александров.

комментарий

Евгений Куйвашев,
губернатор Свердловской 
области:

— Сотрудничество региона с РАНХиГС 
позволяет представителям органов 
государственной власти и местного 
самоуправления изучать и применять 
на практике все нововведения в зако-
нодательстве, что очень важно для 
повседневной работы. В частности, 
во многом благодаря академии в реги-
оне на постоянной основе мы прово-
дим «школу мэров» — ежекварталь-
ный семинар по широкому кругу воп-
росов, который позволяет главам му-
ниципалитетов проходить обучение в 
сфере законодательства и права.

НАЛОГИ Отказы 
в возмещении НДС могут 
привести к сокращению 
экспорта

Возврату 
не подлежит

Арина Мироненкова, Челябинская область

ПРИМЕНЕНИЕ нулевой налоговой ставки позволяет ком-
паниям, поставляющим продукцию за рубеж, рассчиты-
вать на возврат НДС после предоставления в налоговые ор-
ганы необходимой отчетности по проведенной сделке. Од-
нако в последнее время участники внешнеэкономической 
деятельности (ВЭД) все чаще получают от налоговиков от-
казы в возмещении налога. Такую тенденцию зафиксирова-
ли в Южно-Уральской торгово-промышленной палате 
(ЮУТПП).

— Налицо противоречие: с одной стороны, государст во 
заинтересовано в увеличении экспорта и готово предостав-
лять преференции бизнесу, с другой — надзорные органы 
озадачены увеличением поступлений в бюджет. Возвра-
щать НДС в срок — их прямая обязанность, но все чаще она 
по каким-то причинам не выполняется, — кон статирует 
председатель комитета по ВЭД ЮУТПП Мавлит Ахтямов. 

Директор центра ВЭД Челябинской области Наталья 
Осипова подтверждает: в последнее время только единич-
ным предприятиям-экспортерам возвращают налог.

— Большинство челябинских компаний уже давно забы-
ло, что это такое, они даже перестали подавать документы в 
налоговую службу. К сожалению, кризисная ситуация в 
экономике и негласная стратегия налоговых органов по-
степенно ведут к тому, что скоро НДС экспортерам вообще 
перестанут возмещать, — сетует она. 

Невозврат НДС усугубляет дефицит оборотных средств 
и в результате мешает компаниям закрепиться на рынках 
дальнего зарубежья, отмечает Инна Савина, представитель 
компании, поставляющей медный купорос в 58 стран мира. 
По ее словам, главная проблема — затягивание сроков рас-
смотрения заявки: с момента ее подачи экспортером до 
принятия решения налоговой службой проходит в лучшем 
случае 3—4 месяца, а иной раз и более полугода.

— Если речь идет о крупных экспортных поставках, то и 
налоговые суммы весьма внушительные, — поясняет Инна 
Савина. — Предприятия заинтересованы в сокращении сро-
ков рассмотрения заявок. Ведь сегодня деньги, которые 
можно было бы использовать для пополнения оборотных 
средств, оказываются заморожены налоговой службой, 
хотя участники ВЭД имеют полное право на их возврат.

Предприниматели осведомлены о том, что неаргумен-
тированные отказы от выплаты НДС незаконны. Однако 
свои права им приходится отстаивать в суде и участие в 
процессах отнюдь не способствует росту бизнеса.

— Четырежды нам блокировали возмещение налога и 
каждый раз мы обращались в суд, а это дополнительные за-
траты времени и денег, — рассказывает замдиректора ком-
пании-экспортера Юрий Глушко. — Считаю, необходимо 
ввести персональную ответственность должностных лиц за 
отказы в возмещении НДС, может быть, тогда ситуация из-
менится к лучшему. 

Глава логистической компании Рашид Усманов говорит 
о том, что в таких условиях проблематично развивать биз-
нес: сложно оценить перспективы, ведь предприниматели 
не представляют, как завтра может измениться политика 
надзорных органов.

Участники ВЭД заинтересованы в развитии экспортных 
поставок: благодаря разнице курсов валют продавать про-
дукцию за рубеж сегодня очень выгодно. В настоящее вре-
мя на Южном Урале насчитывается порядка 500 компа-
ний, регулярно поставляющих товары и технологии в дру-
гие страны мира, и, по прогнозу, их число будет расти.

СПРАВКА «РГ»
Как сообщили в УФНС России по Челябинской области, с 
начала года свыше 500 участников ВЭД заявили к возме-
щению НДС на сумму более 2 миллиардов 718 миллионов 
рублей. По результатам контрольных мероприятий, про-
веденных в рамках камеральных проверок по вопросу обос-
нованности возмещения НДС, возмещен налог в сумме свы-
ше 1 миллиарда 794 миллионов рублей.

Методцентры станут 
основой эффектив-
ной инфраструкту-
ры, необходимой 
для повышения 
финансовой грамот-
ности населения 
в целом

ИНФРАСТРУКТУРА После десяти лет строительства межрегиональной дороги 
ее направление могут резко изменить

Увяз проект в болоте
Анатолий Меньшиков

Соединит ли наконец Югру 
с Тюменской областью 
вторая меридиональная 

автотрасса? Она появится с орга-
низацией всепогодного сообще-
ния между таежными райцентра-
ми — Междуреченским и Нижней 
Тавдой. Тракт прокладывают уже 
десяток лет, а ясных перспектив, 
как ни странно, до сих пор нет. На 
территории автономии работы 
все эти годы худо-бедно шли, зато 
на юге региона давно застопори-
лись, и надеяться на их возобнов-
ление пока не приходится. Между 
тем многие предприниматели и 
рядовые жители юго-западной 
зоны Ханты-Мансийского окру-
га, которые возлагали надежды 
на нижнетавдинское направле-
ние, все чаще говорят об альтер-
нативном варианте — выходе на 
ближайший и к ним, и к Тюмени 
среднеуральский город Тавду.

От него до Тюмени, по сибирс-
ким меркам, рукой подать — 130 
километров по асфальту. От Тюме-
ни до поселка Междуреченского, 
административного центра Кон-

динского района ХМАО, напря-
мую свыше 340 километров. Район 
по площади огромный, богат ле-
сом, рыбой, дичью, дикоросами, 
но малолюден — живут здесь около 
32 тысяч человек. Из Свердловс-
кой области еще полвека назад до 
Междуреченского проложили од-
ноколейку (через упомянутую 
Тавду). Поезд из Междуреченского 
(станция Устье-Аха) следует в Ека-
теринбург ежедневно. Машиной 
на большую землю (в юго-запад-
ном и юго-восточном направлени-
ях) отсюда выбираются только в 
морозы — по зимнику. Так имеется 
ли экономический смысл в много-
миллиардных тратах на обеспече-
ние круглогодичного автосообще-
ния с северным захолустьем?

Междуреченский — не тупико-
вый населенный пункт, от него 
идет шоссе до города Урая, от по-
следнего несложно доехать до 
Югорска и Нягани, лежащих на 
широтной магистрали Пермь—Се-
ров—Нижневартовск. То есть кон-
динцы могут выбраться на авто 
хоть в Екатеринбург, хоть в Тю-
мень. Однако это вкруговую, долго 
и дорого. Перевозить с таким 
транспортным плечом грузы, де-
ликатно выражаясь, нерациональ-
но. Маршруты по зимникам коро-
че на сотни километров. Один из 
них, кратчайший, и выбрали тю-

менские власти. Предполагалось 
не просто «прорваться» в Между-
реченский, а пробить еще один ме-
ридиональный транспортный ко-
ридор на Крайний Север, вплоть до 
Салехарда. Вероятно, идея эконо-
мически целесообразная, хотя 
инициаторы предпочли расчеты и 
сметы не обнародовать. 

Путь через Тавду с выходом на 
потенциальную капитальную ав-
тодорогу, построенную параллель-
но железной, рассматривался. Но 
его решительно отвергли. Не толь-
ко потому, что путь длиннее. Поп-
робуйте-ка, рассуждали чиновни-
ки, сагитировать соседний субъ-
ект РФ, не проявляющий особого 
интереса к затее, инвестировать в 
дорогу регионального статуса. 

Между тем у Тюменской облас-
ти и автономных округов сущест-
вует общий «четвертый бюджет», 
складываемый из налоговых от-
числений в кассу программы «Со-
трудничество». Договориться о 
финансировании важного для всех 
трех территорий инфраструктур-
ного проекта не составило труда. 
Ровно десять лет назад депутат Тю-
менской облдумы Геннадий Коре-
панов резюмировал: «Правильное 
решение, так как именно мы будем 
нести полную ответственность за 
работу и содержание трассы в 
дальнейшем».

Проект получил мощное пиар-
сопровождение, сибирякам посу-
лили: финиша ждать недолго. Увы. 
Стройку не то чтобы заморозили, 
просто по результатам она выгля-
дит половинчатой. На юге региона 
реконструирован участок авто-
страды до села Нижняя Тавда, да-
лее через реку переброшен 100-
метровый мост. Тут механизмы за-
мерли, подрядчик растерялся: впе-
реди — бесконечные болота с тол-
щиной торфяного слоя до семи 
метров. Его замена песочным ос-
нованием требует внушительных 
трат. В итоге заказчик, главное уп-
равление строительства Тюменс-
кой области, прекратил финанси-
рование, сославшись на «жуткие 
топи» и недостаток средств. Ощу-
щение такое, что проектно-изыс-
кательские работы проводили уже 
после старта строительства.

На территории же автономного 
округа, где болот тоже изрядно, си-
туация не столь плачевная. Пусть 
со значительными перерывами, но 
двухполосную дорогу упорно тя-
нули от Междуреченского до гра-
ницы с Тюменской областью, вер-
нее, до последнего перед рубежом 
населенного пункта — поселка Ку-
минского. Далее строить бессмыс-
ленно, если соседний регион не 
пойдет на стыковку, резонно заме-
чает губернатор Югры Наталья 

Комарова. Впрочем, до самого Ку-
минского дорога еще не дошла, 
случится это, по планам югорских 
властей, в 2017-м. Вместе с тем, по 
сведениям Геннадия Корепанова, 
сот ни миллионов рублей продол-
жают выделяться на реализацию 
проекта. «В прошлом году ни ко-
пейки не освоено», — ранее заявил 
депутат на совещании в областном 
парламенте.

В тюменском региональном уп-
равлении автомобильных дорог 
сейчас с интересом рассматрива-
ют альтернативные варианты, не-
когда признанные неприемлемы-
ми. По оценкам специалистов, 
строительство трассы от Куминс-
кого до Тавды обойдется на 5—6 
миллиардов рублей дешевле про-
кладки дороги до Нижней Тавды.

— На первых порах необязатель-
но асфальтобетонное покрытие, 
можно довольствоваться и грун-
товкой. Это будет вторая круглого-
дичная дорога, связывающая Урал 
с Югрой. Окупится ли она? Пока 
нет оснований в этом сомневать-
ся, — заявляет главный инженер 
уральского филиала Гипродор-
НИИ Олег Ермилов.

МЕЖДУ ТЕМ
Как ожидается, около 8,5 милли-
арда рублей будет направлено из 
госбюджета на ремонт федераль-
ных дорог в Тюменской области и 
Югре в текущем году. В частнос-
ти, Уралуправтодор объявил кон-
курс стоимостью без малого мил-
лиард рублей на проведение капре-
монта девяти километров шоссе 
Тюмень—Тобольск на подъезде к 
региональному центру.

Акцент

 По данным депутатов, сотни миллионов рублей 
продолжают выделяться на реализацию проекта. 
Из них в прошлом году ни копейки не освоено

ЦИФРА

5
МИЛЛИАРДОВ
бюджетных рублей можно сэко-
номить путем прокладки дороги 
через Тавду.

Власть и бизнес В областных бизнес-инкубаторах создадут одинаковые 
условия для начинающих предпринимателей

Удача резидента
Ирина Ошуркова, 

Свердловская область

Б
и з н е с - и н к у б ато р ы 
Свердловской области 
подстригут под одну 
гребенку: в ближайшее 
время для офисно-про-

изводственных зданий такого типа 
разработают общую кон цепцию, 
предполагающую одинаковые ус-
ловия для бизнес-старта. 

Всего в регионе девять бизнес-
инкубаторов: в 2007 году област-
ное правительство создало первые 
в Реже, Екатеринбурге и Карпинс-
ке, а затем вводили по одному объ-
екту в год — в Верхней Салде, Зареч-
ном, Новоуральске, Краснотурь-
инске и Невьянске. Самый моло-
дой появился в 2014 году в Асбесте. 
На эти цели направляли деньги из 
бюджетов разных уровней, поэто-
му и сегодня условия размещения 
в инкубаторах существенно отли-
чаются. Речь не только о цене арен-
ды, но и о наборе услуг, в том числе 
платных. Например, где-то кроме 
офисов есть ремонтный цех, в дру-
гом месте резидентам предлагают 
при необходимости организовать 
склад, зато в третьем традиционно 
бесплатные для начинающих пред-
принимателей бухучет и юриди-
ческие консультации предлагают 
за деньги, а в четвертом им вообще 
придется выложиться еще и за те-
лефон, Интернет и уборку помеще-
ний. Как говорится, почувствуйте 
разницу. Чтобы устранить нера-
венство, в прошлом году была со-
здана единая управляющая компа-
ния «Бизнес-инкубаторы Сверд-
ловской области».

— Наша задача — разработать на-
бор бесплатных услуг, одинаковый 
хоть для Асбеста, хоть для Невьян-
ска, хоть для Режа. Как правило, 
это льготное размещение с предо-
ставлением мебели, оргтехники, 
телефонной связи, доступа к Ин-
тернету, охраной и парковкой. А 
также возможность проводить ме-
роприятия в конференц-зале и пе-
реговорных комнатах, получать 
консультации юристов, ведение 
бухгалтерского и налогового уче-
та, — рассказывает директор УК 
Илья Джаваев.

По его словам, базовая стои-
мость аренды будет определяться 
индивидуально по критериям рын-
ка, но система компенсаций станет 
единой. Предполагается, что в пер-
вый год нахождения в инкубаторе 
предприниматель оплатит лишь 
60 процентов, во второй — 80, в тре-
тий — все сто. Кроме того, со следу-
ющего года вступит в силу новов-
ведение —10-процентная скидка за 
каждое созданное рабочее место. 
Но максимальная скидка не долж-
на превышать 60 процентов от ба-
зовой стоимости.

На наглядном примере это так: 
самое маленькое из пока еще сво-

бодных помещений в Свердловс-
ком областном бизнес-инкубато-
ре (СОБИ), что находится в Екате-
ринбурге, — 29 квадратных метров. 
Рыночная стоимость месяца арен-
ды этого офиса — 12 600 рублей. Ре-
зидентам оно предлагается почти 
на пять тысяч дешевле. 

Вот только стартаперы почему-
то в очередь не выстраиваются: се-
годня в 231 помещении всех девя-
ти свердловских инкубаторов раз-
местились 153 резидента. Что ин-
тересно, именно в СОБИ самая 
низкая заполняемость площадей: 
в январе была всего 18 процентов, 
сейчас около 30 (пять резидентов 
на 17 кабинетов). И это при том, 
что инкубатор существует восемь 
лет. Собственно, все нововведения 
и направлены на то, чтобы казен-
ные помещения не пустовали.

— Почему так мало резидентов? 
Изначально, когда в 2007 году от-
крылся бизнес-инкубатор, их было 
много. Но тогда здание принадле-
жало управлению снабжения и 
сбыта Свердловской области, — 
объясняет Геннадий Мельников, 
управляющий СОБИ. — С измене-

нием законодательства оказалось, 
что помещения здесь можно рас-
пределять только по результатам 
аукциона, но это противоречит за-
кону о бизнес-инкубаторах. В кон-
це прошлого года здание передали 
в собственность области, поэтому 
расселять резидентов пришлось 
заново — по новой системе. 

С другой стороны, офисы для 
стартапов в Екатеринбурге и Крас-
нотурьинске создавались с при-
влечением федеральных денег, по-
этому условия размещения в них 

самые жесткие. Так, сюда не попа-
дут компании, оказывающие фи-
нансовые, страховые, бытовые или 
медицинские услуги, занимающи-
еся розничной или оптовой тор-
говлей, строительством, ремонтом 
транспорта или перевозкой пасса-
жиров и грузов, распространени-

ем наружной рекламы, обществен-
ным питанием, операциями с не-
движимостью, добычей полезных 
ископаемых и некоторыми други-
ми видами деятельности. При этом 
всем известно, что чаще всего 
люди начинают свое дело именно с 
торговли и смежных сфер. В екате-
ринбургском инкубаторе обосно-
вались производственные старт-
апы, они специализируются на 
разработке и модернизации гор-
нодобывающего оборудования, 
литье из твердосплавных материа-

лов, нетрадиционной энергетике, 
изготовлении одежды для химза-
щиты и т.п. Очевидно, что таких, в 
прин ципе, немного.

Все бы ничего, но на содержа-
ние бизнес-инкубаторов тратятся 
несопоставимые с размером биз-
неса бюджетные деньги. Екатерин-
бургский — единственный, кото-
рый находится в собственности 
Свердловской области (бенефици-
аром невьянского и зареченского 
является региональный Фонд под-
держки предпринимательства, ос-
тальные в ведении муниципалите-
тов и местных фондов). По словам 
управляющего СОБИ, каждый ме-
сяц на оплату счетов уходит около 
120 тысяч рублей. По подсчетам 
директора УК, в год содержание 
обходится примерно в четыре мил-
лиона рублей. Вкладывая такие де-
ньги, власти хотели бы получить и 
соответствующую отдачу. Но вы-
яснить, как год от года менялись 
объемы производимой резидента-
ми продукции и их налоговые от-
числения, нам не удалось. 

— К сожалению, в динамике та-
ких данных нет: раньше их просто 
никто не собирал. Еще не все рези-
денты предоставляют нам такую 
информацию, хотя в договорах у 
них этот пункт прописан, — отве-
тил на вопрос «РГ» Илья Джаваев.

Тем не менее общие цифры оп-
тимистичны: по итогам прошлого 
года бизнес-инкубаторы Среднего 
Урала произвели продукции на 
800 миллионов рублей. Наиболее 
экономически эффективной мож-
но считать карпинскую площадку: 
при относительно небольшом раз-
мере и заполняемости лишь на 
65 процентов на ее долю пришлось 
более половины оборота всех девя-
ти инкубаторов — 412 миллионов 
рублей. По количеству созданных 
рабочих мест лидирует тоже Кар-
пинск.

Если рассматривать проект с 
точки зрения востребованности, 
то на 100 процентов заполнен толь-
ко один инкубатор — в Реже. Что 
привлекает в такие офисы резиден-
тов, действующих и потенциаль-
ных? По словам большинства 
старт аперов, требуется немногое — 
оборудованное рабочее место и 
высокая скорость Интернета. Хотя 
есть и те, кто недоволен отсутстви-
ем в здании столовой или отдален-
ностью от центра города.

— Наоборот хорошо: в центре 
негде поставить машину, у бизнес-
инкубатора же всегда свободна ох-
раняемая парковка. Этот момент 
может быть решающим фактором, 
— возражает Александр Ланских, 
резидент с трехлетним стажем.

В принципе, управляющие ин-
кубаторов готовы подумать и над 
организацией доставки предпри-
нимателей к месту работы на слу-
жебном транспорте — главное, что-
бы было кого возить.

ЗАРЕЧНЫЙ

КАРПИНСК 

ЕКАТЕРИНБУРГ 
(СОБИ)

КРАСНОТУРЬИНСК 

РЕЖНЕВЬЯНСК

НОВОУРАЛЬСК
АСБЕСТ 

ВЕРХНЯЯ САЛДА 

230 62
15

8,8 30
0,5

69 64
14

22,6 44
5,8

1,25 10
0,1

ОБОРОТ, МИЛЛИОНЫ РУБЛЕЙ

НАЛОГИ, МИЛЛИОНЫ РУБЛЕЙ

КОЛИЧЕСТВО РАБОЧИХ МЕСТ 
(С УЧЕТОМ РАСПОЛОЖЕННЫХ 
ВНЕ ИНКУБАТОРА)

ПОКАЗАТЕЛИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ БИЗНЕС-ИНКУБАТОРОВ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ИТОГАМ 2015 ГОДА
Источник: УК «Бизнес-инкубаторы Свердловской области»

32 65
НЕТ

ДАННЫХ

9,5 26
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ДАННЫХ

412 72
НЕТ

ДАННЫХ

13,6 27
1

Акцент

 Стартаперы почему-то в очередь не выстраиваются: 
сегодня в 231 помещении всех девяти свердловских 
инкубаторов разместились 153 резидента
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РЕКЛАМА

Приглашение для участия в тендерах

ООО «ЛУКОЙЛ-Коми», расположенное по адресу: г. Усинск, ул. Нефтя-
ников, 31, приглашает вас принять участие в открытых двухэтапных тен-
дерах:

№ 54/16 на поставку ЗИП к насосно-компрессорному оборудованию 
для структурных подразделений ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» в 2016 году.

Окончательный срок подачи заявок на участие в тендере — 
17.06.2016.

Дата проведения I этапа тендера — 18.07.2016 в 10:00 по московскому 
времени.

Дата проведения II этапа тендера (торги) — 28.07.2016 в 15:00 по мос-
ковскому времени.

№ 55/16 на выполнение строительно-монтажных работ по объекту: 
«Реконструкция фасада здания офиса ТПП «ЛУКОЙЛ-Ухтанефтегаз» 
в г. Ухта по ул. Октябрьская, 11».

Окончательный срок подачи заявок на участие в тендере — 
17.06.2016.

Дата проведения I этапа тендера — 08.07.2016 в 10:00 по московскому 
времени.

Дата проведения II этапа тендера (торги) — 18.07.2016 в 15:00 по мос-
ковскому времени.

№ 56/16 на выполнение работ по капитальному ремонту кровли и 
мужского  гардероба здания АБК НШ-1 НШУ «Яреганефть» 
ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» на 2016 год.

Окончательный срок подачи заявок на участие в тендере — 
17.06.2016.

Дата проведения I этапа тендера — 11.07.2016 в 10:00 по московскому 
времени.

Дата проведения II этапа тендера (торги) — 21.07.2016 в 15:00 по мос-
ковскому времени.

Более подробную информацию вы можете найти на сайте: 
http://lukoil-komi.lukoil.com либо по телефону: (8216) 77-46-30.

РЕКЛАМА

Приглашение для участия в тендере

ООО «ЛУКОЙЛ-Коми», расположенное по адресу: г. Усинск, ул. Нефтя-
ников, 31, приглашает вас принять участие в открытом двухэтапном тен-
дере № 50/16 «Выполнение геодезических работ по закладке опорной 
маркшейдерской сети для определения вертикальных и продольных де-
формаций сооружений на опасных производственных объектах 
ТПП «ЛУКОЙЛ-Ухтанефтегаз» в 2016 г.».

Окончательный срок подачи заявок на участие в тендере — 
16.06.2016.

Дата проведения I этапа тендера — 07.07.2016 в 10:00 по московскому 
времени.

Дата проведения II этапа тендера (торги) — 19.07.2016 в 15:00 по мос-
ковскому времени.

Более подробную информацию вы можете найти на сайте: 
htt://lukoil-komi.lukoil.com либо по телефонам: (82144) 5-50-45, 5-50-90.
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РАКУРС Руководители 
предпочитают 
не трудоголиков, 
а стрессоустойчивых 
профессионалов

Вылечить 
от работы

Надежда Гаврилова, Екатеринбург

СЛУЖБА исследований популярного сайта по поиску ра-
боты и персонала провела опрос среди 1155 соискателей из 
Екатеринбурга и выяснила, что 46 процентов из них счита-
ют себя трудоголиками. Свой ответ респонденты объясня-
ли так: они постоянно думают о работе в свободное время, 
берутся за всевозможные рабочие задачи, даже те, которые 
взваливать на себя было не обязательно. При этом  каждый 
пятый опрошенный признался, что так переживает по по-
воду своей работы, что она ему даже снится. 

Исследователи также выяснили, что чаще всего к трудо-
голикам причисляют себя представители высшего менедж-
мента и работники из сфер строительства, недвижимости и 
добычи сырья. Чуть реже нездоровая зависимость от рабо-
ты диагностируется у тех, кто трудится в банковской сфе-
ре, на производстве и в качестве административного персо-
нала. Интересно, что женщины чаще относят себя к этой ка-
тегории, чем мужчины (48 процентов против 40). Трудого-
лики отмечают: сама жизнь требует от них выкладываться 
по максимуму. Каждый третий уверен, что чрезмерное ув-
лечение работой — сугубо его проблема или заслуга, лишь 
10 процентов винят в этом работодателя.

Действительно, люди, буквально днюющие и ночующие 
на рабочем месте, сегодня не редкость. Трудоголиком быть, 
пожалуй, даже модно, и эту идею с большим энтузиазмом 
ретранслирует массовая культура. Взять хотя бы популяр-
ные среди молодежи американские «умные» сериалы типа 
«Доктора Хауса». Как само собой разумеющееся зритель 
воспринимает тот факт, что врачи проводят на рабочем 
месте по нескольку суток кряду, не имеют никаких интере-
сов кроме работы, дружеские и романтические отношения 
заводят только с коллегами. Эту модель поведения с готов-

ностью перенимают 
и россияне.

Мы спросили экс-
пертов рынка труда о 
том, как они относят-
ся к такому спорному 
явлению современ-
ности, как трудого-
лизм, и какие подвод-
ные камни таит в себе 
чрезмерная погру-
женность человека в 
свою работу. Почти 
все собеседники «РГ» 
— бизнес-тренеры, 
бизнесмены, дирек-
тора по персоналу 

крупных предприятий, чиновники — сошлись во мнении, 
что в трудоголизме нет ничего плохого, если работа прино-
сит человеку радость, подпитывает его эмоционально.

Так, например, владелец двух мебельных фабрик и биз-
нес-тренер Станислав Воробьев считает: рассуждать о том, 
хорошо быть трудоголиком или нет, бессмысленно. Нужно 
анализировать причины, скрытые мотивы трудоголизма. 
То есть в каждом конкретном случае, прежде чем судить о 
человеке, нужно задать вопрос, зачем он так живет.

— В психологии есть термин «интенциональность». Это 
то, что придает тому или иному действию определенность, 
позволяет ему быть именно таким и никаким иным, — пояс-
няет Станислав Воробьев. — Если человек — трудоголик с 
так называемой природной интенциональностью, это пре-
красно. Он многого достигнет, со временем станет высоко-
го уровня социальным оператором. Жизнь его будет счаст-
ливой и здоровой. Если же человек, работая днем и ночью, 
пытается кому-то что-то доказать, пусть даже самому себе, 
он не сможет достичь позитивного результата, а его работа 
будет сопровождаться болезнями и ранним выгоранием. 

Многие работники верят: чем напряженнее они станут 
трудиться, тем больше у них шансов продвинуться по карь-
ерной лестнице. Однако, к сожалению, это далеко не всегда 
так, и старую мудрость о том, что везут на том, кто везет, 
никто не отменял. В погоне за признанием со стороны кол-
лег и руководства люди часто теряют самих себя, что неиз-
бежно ведет к личностному кризису.

— Трудоголизм — это крайность, когда работа ставится 
выше, чем другие сферы жизни. Трудоголики действитель-
но быстрее «выгорают», теряют интерес к делу, которому 
хотели посвятить жизнь, поскольку они не соблюдают ба-
ланс. Постепенно радость и энергия труда теряются, и че-
ловек уже не заботится об их поддержании. Выходить из 
этого состояния порой бывает очень тяжело, — говорит 
Юлия Крушинская, член Свердловской региональной об-
щественной организации «Ассоциация руководителей и 
специалистов по управлению человеческими ресурсами». 

Часто наученные собственным горьким опытом руко-
водители призывают подчиненных соблюдать баланс меж-
ду работой и другими сферами жизни. Если же человек доб-
ровольно отказывается от свободного времени и всего себя 
посвящает труду, то он попросту пытается убежать от себя 
или внешнего мира, считают они.

— Иногда мне приходилось сталкиваться с тем, что вре-
мя, проведенное на работе, сотрудники разменивали на на-
стоящую жизнь, — рассказывает  Олеся Сирман-Прочитан-
ская, председатель думы Сысертского городского округа. — 
Окружающие считают их незаменимыми, но, когда такие 
люди уходят, оказывается, что их работу можно делать не 
хуже и гораздо быстрее. С годами я пришла к выводу, что в 
подчиненных больше ценю не трудоголизм, а работоспо-
собность, стрессоустойчивость, профессионализм, способ-
ность оперативно принимать решения. 

Это мнение разделяет и Михаил Молочников, гендирек-
тор фирмы по производст ву инновационных лифтов. Он 
приводит в пример Стива Джобса, который говорил, что 
работать надо не 12 часов в день, а головой. Поэтому Мо-
лочникову не нравится, когда его подчиненные перераба-
тывают. Он считает, что человек, который эффективно вы-
страивает свои рабочие процессы, вполне может не быть 
трудоголиком и не просиживать на рабочем месте кругло-
суточно. И все же иногда переработок избежать не удается.

— Сегодня у нас в стране производительность труда не 
такая высокая, как в США или ЕС, и поэтому нам просто в 
силу своей неэффективности приходится работать больше, 
— рассуждает Михаил Молочников. — Сотрудник в России 
производит в среднем в 3—7 раз меньше продукции в едини-
цу времени, чем его коллега в Европе или Америке. 
Соответ ственно, чтобы предприятия могли как-то выжи-
вать, люди вынуждены больше работать. 

С экспертом согласна замдиректора по управлению 
персоналом оборонного предприятия Ирина Чеснокова:

— В нашей работе хочешь-не хочешь, а приходится задер-
живаться, потому что помимо выполнения основных обя-
занностей постоянно нужно отвечать на различные вне-
шние запросы, требующие незамедлительной реакции. Ав-
томатизированные системы пока не используются в пол-
ном объеме, многое делается вручную. Поэтому время от 
времени кроме плановой работы приходится «тушить по-
жары». Но все же мы нацелены на то, чтобы люди работали 
системно и у них было достаточно времени для отдыха.

Наталия Швабауэр, 

Свердловская область

О
дин из федеральных 
т у р о п е р а т о р о в 
16 июня запускает 
маршруты по Транс-
сибу для туристов из 

КНР. Каждые два дня к регуляр-
ным поездам будут цеплять до-
полнительные вагоны по направ-
лениям Манчжурия—Чита—Улан-
Удэ—Иркутск—Екатеринбург и 
Красноярск—Новосибирск—
Моск ва. Планируется, что по ним 
проедут порядка 5 тысяч жителей 
Поднебесной. Стоимость тура Чи-
та—Екатеринбург с двухдневным 
проживанием в городах составит 
9 тысяч юаней или 100 тысяч руб-
лей. Как уверяют организаторы, 
по китайским меркам это очень 
дешево, поэтому путевки разби-
рают охотно. 

Прежде чем запустить на ры-
нок продукт, китайские туропера-
торы апробировали его на себе: 
посетили шесть российских горо-
дов в трех федеральных округах и 
оценили местную инфраструкту-
ру. Первое место, по их отзывам, 
поделили Екатеринбург и Новоси-
бирск. В частности, столице Урала 
поставили «отлично» за отели, 
русскую кухню и квалификацию 
гидов. Среди объектов показа ки-
тайцы особо выделили Ельцин-
центр и музей военной техники в 
Верхней Пышме. Попросили доба-
вить в маршрут посещение обе-
лиска на границе Европы и Азии и 
торговые центры. А вот традици-
онные для УрФО туристические 
темы (декабристы, гибель послед-
него русского царя и т.п.) особого 
интереса у восточных соседей не 
вызвали. 

Среди выявленных проблем — 
отсутствие привычной еды (мест-
ные китайские рестораны сами 
жители Поднебесной не признают 
аутентичными) и экскурсоводов-
переводчиков. Аккредитованных 
специалистов катастрофически не 
хватает, заказы перехватывают ки-
тайские студенты, обучающиеся в 
российских вузах. Чаще всего ра-
ботают они нелегально, налоги не 
платят, а услуги оказывают нека-
чественно. Уровень знаний неко-
торых таких «гидов» в области 
российской истории и культуры 
приводит профессионалов в шок. 

По данным ассоциации «Мир 
без границ», в прошлом году за 
границей побывало 120 милли-
онов китайских путешественни-
ков. Из них в России — почти 1,12 
миллиона человек, что на 87 про-
центов больше, чем в 2014-м. По-
давляющее большинство посетило 
РФ по упрощенному безвизовому 
режиму, то есть в составе тургрупп 
и по внутреннему паспорту. 

Половину турпотока традици-
онно забирают на себя Москва и 
Санкт-Петербург. Попытка рас-
ширить географию за счет других 
территорий была предпринята в 

2012 году, когда появилось согла-
шение о формировании межреги-
онального «Красного маршрута». 
В него, помимо двух столиц, вош-
ли Ульяновск и Казань, связанные 
с именем Владимира Ленина. Но 
оказалось, что интерес рядового 
китайского туриста к биографии 
вождя мирового пролетариата не 
так высок, как к местам, которые 
посетили Мао Цзэдун и другие 
партийные деятели КНР. Поэтому 
турпакет решили расширить за 
счет других российских городов — 
так к соглашению присоедини-
лись Свердловская область и 
Пермский край, на очереди — Но-
восибирская область. 

— К сожалению, практика пока-
зала, что между участниками про-
екта сохраняется разобщенность, 

слаб обмен информацией. Есть 
активные территории, которые 
предлагают совместные меропри-
ятия, есть те, кто реализует про-
граммы сам по себе. Представле-
ние о целевой аудитории размы-
то, сужение задач, географии и те-
матики отражается на результа-
тах, — констатирует Светлана 
Ануфриенко, федеральный кура-
тор «Красного маршрута». 

Среди факторов, препятству-
ющих эффективному развитию 
межрегионального проекта, — не-
хватка информации о нем в Ки-
тае. Одного промоофиса «Visit 
Russia» в Пекине и планирующе-
гося к открытию в Шанхае явно 
недостаточно. Кроме того, у ки-
тайского туристического рынка 
существует особенность: там 
нужно продвигать продукт не 
столько конечному потребите-
лю, сколько администрациям 
провинций, формирующим заяв-
ки на групповые туры, или влас-
тям федерального уровня. 

К примеру, большая часть ту-
ристов, посетивших в прошлом 
году Средний Урал, — федераль-
ные чиновники и крупные биз-
несмены, ведь КНР выступила 
официальным партнером между-
народной промышленной вы-
ставки ИННОПРОМ в Екатерин-
бурге. В 2016-м на той же площад-
ке состоится Российско-Китай-
ское ЭКСПО, ожидается, что де-
легация из Поднебесной составит 
порядка двух тысяч человек. 

— У этой категории гостей до-
вольно высокие требования к инф-
раструктуре, сервису. Кроме того, 
их поведение сильно регламенти-

ровано. Особо привлекают дело-
вых людей интерактивные про-
граммы с местной спецификой 
(например, добыча, обработка по-
делочных и полудрагоценных кам-
ней), военная техника и шопинг. 
Два отеля Екатеринбурга аккреди-
тованы по программе China 
Friendly («Дружественный Ки-
таю»), восемь туркомпаний — для 
безвизового обмена туристами, — 
отмечает Эльмира Туканова, ди-
ректор Центра развития туризма 
Свердловской области. 

В Ульяновске, который, к слову, 
является правообладателем зон-
тичного бренда «Красный марш-
рут», решили дополнить путешест-
вия по ленинским местам арт-ту-
рами по истории советского аван-
гарда и международным образова-

тельным проектом для студентов, 
изучающих русский язык. В Санкт-
Петербурге нашли свою изюмин-
ку: деятельность китайских рево-
люционеров в Петрограде. Пермь 
позиционирует себя как родина 
матери Владимира Ильича. Кроме 
того, этот край пережил три волны 
китайской эмиграции, именно 
здесь в гражданскую войну форми-
ровались китайские красные пол-
ки, воевавшие с Колчаком. Ново-
сибирск и Екатеринбург делают 
ставку на советское историческое 
наследие. В частности, в Ельцин-
центре собрана политическая экс-
позиция 1990-х годов, а в новоси-
бирском музее СССР — бытовая. 

— Целое поколение выросло 
после развала Советского Сою-
за, им очень важно узнать, что и 
как происходило в то время. Для 

людей постарше это способ по-
ностальгировать. Сегодня в рос-
сийском обществе есть актив-
ный запрос на патриотическую 
тематику, поэтому мы предлага-
ем расширить «Красный марш-
рут», переориентировав его на 
внутреннюю аудиторию, и выра-
ботать общую программу его 
продвижения. А также создать 
ассоциацию регионов-участни-
ков программы, чтобы распре-
делить задачи и ответственность. 
Китайские путешественники ос-
танутся потребителями «крас-
ных» туров, но всего лишь в од-
ном из сегментов, — говорит 
Светлана Ануфриенко. 

Еще один способ расширить 
аудиторию «Красного маршрута» 
— воспитать ее. Так, в 2016-м стар-
товал международный туристско-
образовательный проект «Узнай 
Россию», цель которого — познако-
мить с нашей страной зарубежных 
подростков и сформировать в них 
лояльность российской культуре. 

— Взрослые привыкли жить в 
очень жестком темпе, они быстро 
утомляются от исторических фак-
тов, а дети еще хорошо внимают 
гидам, — поясняет Ольга Бирюко-
ва, руководитель Центра евразий-
ского сотрудничества и развития. 
— В перспективе российские тур-
операторы смогут создать агломе-
раты с европейскими, чтобы ту-
ристы из Юго-Восточной Азии от-
правлялись в Европу транзитом 
через нашу территорию. 

Трудоголики быстро 
«выгорают», теряют 
интерес к делу, кото-
рому хотели посвя-
тить жизнь, посколь-
ку не соблюдают 
баланс

Акцент

 Оказалось, что интерес китайских туристов 
к биографии вождя мирового пролетариата 
не так высок, как к местам, которые посетили 
Мао Цзэдун и другие партийные деятели КНР

Туризм «Красные маршруты» переориентируют 
на российского потребителя

Тур в СССР

Музей военной техники в Верхней 

Пышме давно стал одним из мест 

притяжения китайских туристов.

ТЕМ  ВРЕМЕНЕМ
По словам экспертов, китайский турист — весьма привлекательный кли-
ент, но специфичный. В частности, из всех видов развлечений жители 
Поднебесной выбирают традиционные экскурсии, походы по торговым 
центрам и казино. Низкий ценник на путевку компенсируется тратами в 
бутиках: могут сэкономить на магнитике в 50 рублей и тут же купить 
шубу за 200—300 тысяч. Вещь должна быть не только местного произ-
водства, но и эксклюзивной. По принципу восприятия информации гости 
из КНР — визуалы, они скорее будут фотографироваться рядом с памятни-
ком, чем слушать рассказ о нем. Впрочем, не станут возражать, если во 
время съемок селфи вы включите аудиогид. Еще одной особенностью ки-
тайского менталитета является громкая речь: так выражают волнение 
или удовольствие. «В группе всегда есть неформальный лидер, которому 
слепо доверяют, за которым идут. Очень важно наладить с ним контакт. 
Потребительская активность у них высокая, но с ней надо работать: пре-
доставлять информацию о магазинах, ресторанах, где их обслужат на ки-
тайском языке. Сейчас туристы ограничены в выборе», — отмечает Анна 
Сибиркина, куратор федеральной программы China Friendly.
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СТРАТЕГИЯ Югорский технопарк 
готовит изобретателей 
и инженеров со школьных лет

Квантовый лифт 

Анатолий Меньшиков, Югра

ЮГОРСКИЙ технопарк высоких 
технологий, а также его совмест-
ное с Агентством стратегических 
инициатив дитя «Кванториум» 
(первый в России детский техно-
парк) в центре внимания участни-
ков проходящего в Ханты-Ман-
сийске  VIII международного IT-
форума с участием стран БРИКС и 
ШОС. Тем временем технопарков-
цы готовят «Урал новаторский» — 
так называется одна из базовых 
площадок форума молодежи 
УрФО «Утро», который скоро 
стартует в Нефтеюганске.

В этом городе и в столице авто-
номии «Кванториумы» открыли в 
один день чуть более полугода на-
зад. А третий в регионе и четвер-
тый по счету в стране детский тех-
нопарк скоро появится в Югор-
ске. Пятым в очереди Сургут. В 
Ханты-Мансийске сертификаты 
об успешном завершении первого 
курса обучения недавно вручили 
304 учащимся. Занимаются они в 
прекрасно оснащенных аудитори-
ях по девяти направлениям, опре-
деляющим технологическое раз-
витие человечества: космос, нави-
гация, биоинженерия, нейросети, 
конструирование авто, летатель-
ная и робототехника, цифровые и 
нанотехнологии. Кстати, вчера в 
одной из аудиторий IT-форума 
прошел заключительный этап 
фестиваля юных северян «Косми-
ческая одиссея» с защитой инже-
нерно-экономических проектов 
освоения соседних планет.

У «Кванториума» любопытная 
предыстория. Несколько лет на-
зад в автономном округе задума-
ли воссоздать региональное отде-
ление общества изобретателей и 
рационализаторов. Изучили орга-
низаторы список креативных тех-
нарей и грустно вздохнули: мало-
вато их, к тому же большинство 
уже в почтенном возрасте. Вывод 
напрашивался: без вовлечения 
широкого круга школьников и мо-
лодежи в научно-техническое 
творчество полку изобретателей 
не прибудет. Возрождение этого 
направления началось с проведе-
ния детских конкурсов с премиро-
ванием победителей, следом ок-
ружные власти приступили к уст-
ройству «Кванториумов» — про-
ект курирует лично губернатор 
Наталья Комарова.

— Мы создаем «лифт» посте-
пенного перемещения ребенка от 
учебно-игровой лаборатории до 
офиса организатора какого-ни-
будь инновационного предпри-
ятия, являющегося нашим рези-
дентом, — прибегает к метафоре 
директор технопарка, доктор наук 
Юрий Реутов.

Буквально этот лифт представ-
ляет собой два одинаковых зда-
ния, соединенных переходом. 
После экскурсии в технопарк вы-
соких технологий у детей загора-
ются глаза. Впечатляют, к приме-
ру, мощные 3D-принтеры.

Машины способны при разо-
вом вводе загрузочной операции 
изготовлять из пластика сложные 
объемные механизмы, в том чис-
ле имеющие множество шестерен, 
трущихся деталей. Один аппарат 
выполняет госзадание — отливает 
для аллеи трудовой славы моло-
дежного «Утра» 12 бюстов героев 
Югры в натуральную величину.

Трехмерный принтер, каким 
бы совершенным он ни был, — се-
рийная техника, подсобный инс-

трумент. А вот находящийся в со-
седнем помещении своеобразный 
блендер — собственная разработ-
ка, аналогов не имеющая. Вообще-
то, у нее почти ничего общего с 
привычным блендером для меха-
нического измельчения пищи. 
Здесь использован принцип кави-
тации. Руководитель одного из 
подразделений технопарка Алек-
сандр Прокопьев рассказывает, в 
чем суть. Помещенные в емкость 
роторного механизма ягоды, мяг-
кие плоды разрушаются вместе с 
оболочкой и косточками микро-
волнами, образующимися при 
схлопывании микроскопических 
пузырьков горячего пара. Бакте-
рии и вирусы погибают, витами-
ны остаются. На выходе — готовый 
к употреблению продукт. Пейте 
тут же либо разливайте в герме-
тичные банки для длительного 
хранения. Я попробовал «кавита-
ционный» клюквенный сок. Сви-
детельствую: вкус изумительный.
Напиток из клюквы — это что... 
Оказывается, сок получают даже 
из свежеспиленной лиственницы. 
В технопарке несколько лет совер-
шенствовали дистилляционную 
установку для извлечения древес-
ной жидкости из стволов хвойных 
деревьев — она целебная. По мне-
нию ученых-онкологов, препара-
ты на основе вытяжек из листвен-
ницы способны подавлять разви-
тие опухолей. Профильный НИИ 
из Санкт-Петербурга предложил 
сибирским исследователям ис-
кать рецептуру вместе.

А изобретение резидента тех-
нопарка Сергея Жильцова помо-
жет при условии внедрения спа-
сать от гибели сами леса при воз-
никновении пожаров. Когда с воз-
духа заливают пламя водой, рас-
пыляя ее, более половины жидкос-
ти не достигает цели. Сергей при-
думал способ бомбардировки оча-
гов возгорания без промаха — 
большими пакетами с водой, и не-
давно в столице Югры продемонс-
трировал опытный образец гид-
росамолета. Воздушное судно со 
специальным заборным устрой-
ством всего за 18 секунд глиссиро-
вания, пробежки по водоему на-
бирает полные контейнеры, сбра-
сывает их в огонь и возвращается 
за новой порцией. Ничего подоб-
ного в мире нет, отметили экспер-
ты Петербургской технической 
ярмарки и присудили Жильцову 

серебряную медаль. Осталась «са-
мая малость» — запустить аэропо-
жарную машину в производство.

Статус резидента технопарка 
имеют почти полторы сотни ком-
паний. В сфере IT подвизается 
приблизительно треть из них, в 
нефтегазовом бизнесе, строитель-
стве, ЖКХ — по 20 процентов. Фор-
мируются кластеры АПК, перера-
ботки углеводородов и леса. Запа-
тентовано свыше ста изобрете-
ний, из них около сорока постав-
лены на коммерческие рельсы. 

— В прошлом году наши компа-
нии выпустили продукции, оказа-
ли услуг на 1,8 миллиарда рублей, 
перечислив в бюджеты разных 
уровней ориентировочно 300 
миллионов. Индекс бюджетной 
эффективности как никогда вы-
сок: на каждый рубль, вложенный 
в технопарк из казны, пришлось 
четыре рубля налоговых сборов, — 
подчеркивает Юрий Реутов.

прямая речь

Наталья Комарова, 
губернатор Югры:

— «Кванториум», пожалуй, главный 
проект технопарка. За системообра-
зующим понятием «квант» скрывает-
ся ключ к пониманию устройства Все-
ленной. Тот, кто объединит квантовую 
механику с общей теорией относи-
тельности, получит так называемую 
«теорию всего», станет величайшим 
открывателем. До 2018 года в Югре за-
работают несколько «Кванториумов», 
и, вполне вероятно, в их стенах начи-
нается путь к открытию. Они, в чем не 
приходится сомневаться, помогут 
стране сохранить и упрочить лидер-
ские позиции в локомотивных отрас-
лях экономики.

Рационализаторов 
в Югре маловато,  да 
и большинство уже 
в почтенном возрас-
те. Значит, без вовле-
чения молодежи 
в научно-техниче-
ское творчество 
полку изобретате-
лей не прибудет

Павел Яманов, начальник центра 

прототипирования, не без гордости 

поясняет, что в РФ такой же прин-

тер есть только в Москве.
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АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

Полное фирменное наименование общества: Открытое акцио-
нерное общество «Межрегиональная распределительная сетевая 
компания Урала».

Местонахождение общества: 620026 г. Екатеринбург, ул. Мами-
на-Сибиряка, д.140.

Место проведения собрания: г. Екатеринбург, ул. Мамина-Си-
биряка, д.140, комната 505.

Вид собрания: годовое общее собрание акционеров.
Форма проведения собрания: собрание.
Дата проведения общего собрания акционеров: 06.06.2016.
Начало регистрации: 10 часов 00 минут по местному времени.
Время открытия общего собрания: 11 часов 00 минут по мест-

ному времени.
Окончание регистрации: 11 часов 41 минута по местному времени.
Время начала подсчета голосов: 13 часов 00 минут по местному 

времени.
Время закрытия Общего собрания: 13 часов 43 минуты по мес-

тному времени.

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собра-
нии акционеров, составлен по данным реестра владельцев именных 
ценных бумаг Общества по состоянию на 18.04.2016.

Общее количество голосов, которыми обладали лица, включен-
ные в список лиц, имеющих право на участие в общем собрании, со-
ставляет 87 430 485 711 голосов. 

Для участия в годовом общем собрании акционеров ОАО «МРСК 
Урала» зарегистрировалось 125 акционеров, обладающих в сово-
купности 79 841 569 801 голосом размещенных голосующих акций 
ОАО «МРСК Урала», что составляет 91,32% от общего числа голосов 
размещенных голосующих акций ОАО «МРСК Урала».

Функции счетной комиссии выполнял регистратор: Акционер-
ное общество «Регистраторское общество «СТАТУС».

Местонахождение регистратора: г. Москва, ул. Новорогожская, 
д. 32, стр.1.

Уполномоченный представитель регистратора — Прокудин Вик-
тор Сергеевич.

Повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета Общества.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отче-

тов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества.
3. Утверждение распределения прибыли Общества по результа-

там 2015 года.
4. О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по результа-

там 2015 года.
5. Избрание членов Совета директоров (наблюдательного совета) 

Общества.
6. Избрание членов Ревизионной комиссии (ревизора) Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.
8. Об утверждении Устава Общества в новой редакции.
9. Об утверждении Положения о Совете директоров Общества в 

новой редакции.
10. О внесении изменений и дополнений в «Положение о Совете 

директоров ОАО «МРСК Урала».
11. О внесении изменений и дополнений в «Положение об общем 

собрании акционеров ОАО «МРСК Урала».
12. Об утверждении «Положения о выплате членам Совета дирек-

торов ОАО «МРСК Урала» вознаграждений и компенсаций» в новой 
редакции.

13. Об участии ОАО «МРСК Урала» в Саморегулируемой организа-
ции Ассоциация «Уральское общество изыскателей» путем вступления.

14. Об участии ОАО «МРСК Урала» в Челябинской областной ас-
социации работодателей «Союз промышленников и предпринима-
телей» путем вступления.

Принятые решения по вопросам повестки дня годового обще-
го собрания акционеров:

Вопрос 1: Утверждение годового отчета Общества.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87 430 485 711
За 79 446 984 573 95,748
Против 0 0
Воздержался 3 247 214 043 4,067
Признано недействительными 147 371 185 0,185

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Утверждение годового отчета Общества» принято следую-
щее решение:

Утвердить годовой отчет Общества за 2015 год.

Вопрос 2: Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 
числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) 
Общества.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87 430 485 711
За 73 834 450 017 92,476
Против 7 052 0
Воздержался 3 255 058 0,004
Признано недействительными 6 003 857 674 7,52

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том 
числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убыт-
ков) Общества» принято следующее решение:

Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность Общества за 2015 год.

Вопрос 3: Утверждение распределения прибыли Общества по ре-
зультатам 2015 года.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87 430 485 711
За 79 694 317 474 99,816
Против 7 052 0
Воздержался 98 247 0
Признано недействительными 147 147 028 0,184

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Утверждение распределения прибыли Общества по ре-
зультатам 2015 года» принято следующее решение:

Утвердить следующее распределение прибыли Общества за 2015 
финансовый год:

Наименование тыс. руб.
Нераспределенная прибыль (убыток) отчетного периода 2 466 036
Распределить на:
резервный фонд 0
прибыль на развитие 1 224 523
дивиденды 1 241 513
погашение убытков прошлых лет 0

Вопрос 4. О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по ре-
зультатам 2015 года.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87 430 485 711
За 79 694 287 713 99,816
Против 0 0
Воздержался 98 247 0
Признано недействительными 147 183 841 0,184

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по резуль-
татам 2015 года» принято следующее решение:

Отчет об итогах голосования
на годовом общем собрании акционеров 

ОАО «Межрегиональная распределительная сетевая компания Урала»
1. Выплатить дивиденды по обыкновенным акциям Общества по 

итогам 2015 года в размере 0,0142 руб. на одну обыкновенную акцию 
Общества в денежной форме.

2. Срок выплаты дивидендов номинальному держателю и являюще-
муся профессиональным участником рынка ценных бумаг доверитель-
ному управляющему составляет не более 10 рабочих дней, другим заре-
гистрированным в реестре акционерам — 25 рабочих дней с даты состав-
ления списка лиц, имеющих право на получение дивидендов.

3. Определить дату составления списка лиц, имеющих право на по-
лучение дивидендов — 24 июня 2016 г.

Вопрос 5. Избрание членов Совета директоров (наблюдательного 
совета) Общества.

№ Ф.И.О. кандидата Количество голосов  «ЗА»

1 Ковалевский Станислав Дмитриевич 11 755 547 
2 Верхотуров Сергей Викторович 6 453 821 
3 Юшков Константин Михайлович 1 464 553 
4 Шевчук Александр Викторович 78 635 586 562 
5 Покровский Сергей Вадимович 4 628 732 
6 Виллевальд Евгений Рудольфович 4 004 929 

7 Оже Наталия Александровна 78 836 687 185 
8 Харитонов Михаил Евгеньевич 4 399 350 
9 Тесис Яков Савельевич 78 834 327 283 

10 Хуажев Олег Тимирович 2 552 357 
11 Дмитрик Роман Августович 78 837 797 374 
12 Филькин Роман Алексеевич 3 926 991 
13 Спирин Денис Александрович 559 048 
14 Коновалов Эдуард Валерьевич 2 391 537 
15 Андропов Дмитрий Михайлович 2 776 528 
16 Беленко Роман Алексеевич 5 422 745 
17 Гончаров Юрий Владимирович 70 271 918 343 
18 Дрегваль Сергей Георгиевич 70 327 424 753 
19 Кириченко Ирина Николаевна 2 663 139 
20 Саух Максим Михайлович 66 759 777 818 
21 Семериков Сергей Александрович 70 715 791 256 
22 Сниккарс Павел Николаевич 70 842 321 788 
23 Софьин Владимир Владимирович 70 273 571 105 
24 Фадеев Александр Николаевич 71 786 139 281 
25 Ящерицына Юлия Витальевна 70 273 252 699 

Против всех кандидатов проголосовало:
Это составляет от общего числа голосов кумулятив-
ного голосования

89 837 902 

Воздержалось (по всем кандидатам):
Это составляет от общего числа голосов кумулятив-
ного голосования

57 102 100 

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с 
признанием бюллетеней недействительными или по 
иным основаниям, предусмотренным Положением о 
дополнительных требованиях к порядку подготовки, со-
зыва и проведения общего собрания акционеров

1 662 733 085 

Таким образом, принято следующее решение:
Избрать Совет директоров Общества в составе:
1. Дмитрик Роман Августович
2. Оже Наталия Александровна
3. Тесис Яков Савельевич
4. Шевчук Александр Викторович
5. Фадеев Александр Николаевич
6. Сниккарс Павел Николаевич
7. Семериков Сергей Александрович
8. Дрегваль Сергей Георгиевич
9. Софьин Владимир Владимирович
10. Ящерицына Юлия Витальевна
11. Гончаров Юрий Владимирович

Вопрос 6. Избрание членов Ревизионной комиссии (ревизора) Об-
щества.

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 
(«за», «против», «воздержался»)

Ф.И.О. 
канди дата «За» «Против» «Воздер жался»

Число голосов, ко-
торые не подсчи-
тывались в связи с 
признанием бюл-
летеней недейс-
твительными или 
по иным основани-
ям, предусмотрен-
ным Положением 
о дополнительных 
требованиях к по-
рядку подготовки, 
созыва и проведе-
ния общего собра-
ния акционеров

Албул 
Альмир 
Медахатовна

11 304 067 695 
(14,158%)

21 873 568 158 
(27,396%)

46 501 599 065 
(58,242%)

162 181 891 
(0,203%)

Лелекова 
Марина 
Алексеевна 

52 362 732 889 
(65,583%)

21 858 050 011 
(27,377%)

5 461 046 047 
(6,84%)

159 587 862 
(0,2%)

Ким  
Светлана 
Анатольевна 

52 338 395 137 
(65,553%)

21 858 093 593 
(27,377%)

5 483 364 176 
(6,868%)

161 563 903 
(0,202%)

Кириллов 
Артем 
Николаевич 

52 341 443 241 
(65,557%)

21 858 050 011 
(27,377%)

5 483 644 460 
(6,868%)

158 279 097 
(0,198%)

Кабизьскина 
Елена 
Александровна

46 485 090 675 
(58,222%)

21 858 665 144 
(27,378%)

11 337 221 730 
(14,2%)

160 439 260 
(0,201%)

Чарондина 
Александра 
Владимировна

52 356 159 159 
(65,575%)

21 858 477 027 
(27,377%)

5 453 349 720 
(6,83%)

173 430 903 
(0,217%)

Таким образом, принято следующее решение:
Избрать Ревизионную комиссию Общества в составе:
1. Лелекова Марина Алексеевна 
2. Ким  Светлана Анатольевна 
3. Кириллов Артем Николаевич 
4. Кабизьскина Елена Александровна
5. Чарондина Александра Владимировна

Вопрос 7. Утверждение аудитора Общества.

Количество 
голосов

Доля в зарег. коли-
честве голосов

Всего 87430485711
За 57 830 945 016 72,432
Против 0 0
Воздержался 21 862 328 094 27,382
Признано недействительными 148 296 691 0,186

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по вопросу 
«Утверждение аудитора Общества» принято следующее решение:

Утвердить аудитором Общества ООО «РСМ РУСЬ» (ИНН/КПП 
7722020834/772901001, Россия, 119285, г. Москва, ул. Пудовкина, д. 4)

Вопрос 8. Об утверждении Устава Общества в новой редакции.

Количество 
голосов

Доля в зарег. коли-
честве голосов

Всего 87430485711
За 54 587 253 476 68,369
Против 3 245 849 720 4,065
Воздержался 21 861 319 577 27,381
Признано недействительными 147 147 028 0,184

На основании ст. п.4 ст.49 ФЗ-208 Об АО ФЗ «Об акционерных об-
ществах» решение по вопросу «Об утверждении Устава Общества 
в новой редакции» не принято, т.к. кворум по вопросу 8 повестки 
дня собрания имелся и проголосовало «ЗА» не более 75% зарегист-
рированных голосов акционеров.

Решение по вопросу не принято.

Вопрос 9. Об утверждении Положения о Совете директоров Об-
щества в новой редакции.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87430485711
За 48 733 271 997 61,037
Против 27 711 594 727 34,708
Воздержался 3 248 955 127 4,069
Признано недействительными 147 147 950 0,185

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Об утверждении Положения о Совете директоров Обще-
ства в новой редакции.» принято следующее решение:

Утвердить Положение о Совете директоров Общества в новой ре-
дакции.

Вопрос 10. О внесении изменений и дополнений в «Положение о 
Совете директоров ОАО «МРСК Урала».

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87430485711
За 29 983 498 745 37,554
Против 46 460 002 113 58,19
Воздержался 3 250 870 924 4,072
Признано недействительными 147 198 019 0,184

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «О внесении изменений и дополнений в «Положение о Сове-
те директоров ОАО «МРСК Урала»» не принято. 

Вопрос 11. О внесении изменений и дополнений в «Положение об 
общем собрании акционеров ОАО «МРСК Урала».

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87430485711
За 29 984 903 092 37,556
Против 46 460 262 007 58,191
Воздержался 3 248 499 599 4,069
Признано недействительными 147 905 103 0,185

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «О внесении изменений и дополнений в «Положение об об-
щем собрании акционеров ОАО «МРСК Урала» не принято.

Вопрос 12. Об утверждении Положения о выплате членам Совета 
директоров ОАО «МРСК Урала» вознаграждений и компенсаций» в 
новой редакции.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87430485711
За 29 980 456 946 37,55
Против 46 461 455 913 58,192
Воздержался 3 252 489 235 4,074
Признано недействительными 147 167 707 0,184

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Об утверждении Положения о выплате членам Совета ди-
ректоров ОАО «МРСК Урала»  вознаграждений и компенсаций в 
новой редакции» не принято.

Вопрос 13. Об участии ОАО «МРСК Урала» в Саморегулируемой 
организации Ассоциация «Уральское общество изыскателей»  пу-
тем вступления.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87430485711
За 46 551 357 642 58,305
Против 540 379 0,001
Воздержался 33 140 719 221 41,508
Признано недействительными 148 952 559 0,187

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Об участии ОАО «МРСК Урала» в Саморегулируемой орга-
низации Ассоциация «Уральское общество изыскателей» путем 
вступления» принято следующее решение:

Одобрить участие Общества в Саморегулируемой организации 
Ассоциация «Уральское общество изыскателей» путем вступления 
на следующих условиях:

• размер вступительного взноса составляет 30 000 (Тридцать ты-
сяч) рублей;

• размер ежегодного членского взноса составляет 70 000 (Семь-
десят тысяч) рублей, если иное не будет установлено общим собра-
нием членов СРОА «УралОИЗ»;

• размер компенсационного (единовременного) взноса состав-
ляет 150 000 (Сто пятьдесят тысяч) рублей;

• форма оплаты вступительного и ежегодных членских взносов — 
денежные средства.

• компенсационный взнос уплачивается единовременно при на-
личии договора страхования гражданской ответственности  изыска-
телей.

Вопрос 14. Об участии ОАО «МРСК Урала» в Челябинской област-
ной ассоциации работодателей «Союз промышленников и предпри-
нимателей» путем вступления.

Количество 
голосов

Доля в зарег. ко-
личестве голосов

Всего 87430485711
За 46 523 859 446 58,27
Против 30 607 194 0,038
Воздержался 33 139 347 216 41,506
Признано недействительными 147 755 945 0,185

На основании ФЗ «Об акционерных обществах» решение по воп-
росу «Об участии ОАО «МРСК Урала» в Челябинской областной 
ассоциации работодателей «Союз промышленников и предпри-
нимателей» путем вступления» принято следующее решение:

Одобрить участие Общества в Челябинской областной ассоциа-
ции работодателей «Союз промышленников и предпринимателей» 
путем вступления на следующих условиях:

• размер вступительного взноса составляет 150 000 (Сто пятьде-
сят тысяч) рублей;

• вступительный взнос одновременно является членским взно-
сом за 2016 календарный год;

• размер ежегодного членского взноса составляет 150 000 (Сто 
пятьдесят тысяч) рублей, если иное не будет установлено Правлени-
ем ЧОАР «СПП»;

• форма оплаты вступительного и ежегодных членских взносов — 
денежные средства.

Итоги голосования по вопросам повестки дня годового общего 
собрания акционеров объявляет представитель Регистратора Обще-
ства, Собрание объявляется закрытым.

Председатель собрания А.Н. Фадеев
Секретарь собрания С.А. Гусак

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ Суд обязал 
город переоборудовать 
паркоматы для приема 
наличных

Новшество 
без купюр

Ксения Дубичева, Екатеринбург

17-Й АРБИТРАЖНЫЙ апелляционный суд оштрафовал 
екатеринбургскую службу автопарковок за нарушение 
прав потребителей на 30 тысяч рублей и предписал уст-
ранить нарушения. 

Поводом для тяжбы послужила жалоба автолюбителя, 
который хотел бы платить за парковку на улице Попова 
наличными. На ее основании Роспотребнадзор провел 
проверку и обратился в суд, который, теперь уже в треть-
ей инстанции, встал на сторону истца. Он признал отсутс-
твие условий для наличной оплаты нарушением прав пот-
ребителя и обязал муниципальное предприятие переобо-
рудовать паркоматы на улице Попова для приема купюр и 
монет. Остальные модернизируют, если и по ним по ступят 
жалобы потребителей. Изначально цена каждого парко-
мата около полумиллиона рублей, их дополнительное ос-
нащение устройством для приема наличных тоже влетит в 
копеечку, увеличив нагрузку на городской бюджет. 

Отметим, что никакой прибыли система платных пар-
ковок пока не приносит, поскольку не разрешена право-
вая коллизия с взиманием штрафов. Чтобы исправить 
ситуацию, областной минтранс обратился в Госдуму с 
предложением внести изменения в закон о персональ-
ных данных, разрешающие доступ к базе ГИБДД.

СПРАВКА «РГ»
Сейчас в городе оборудовано 2279 платных машиномест, 
стоимость услуги — 30 рублей в час. Парковки забиты, но 
платят за пользование ими менее 20 процентов автолю-
бителей — по большей части иногородние.

На повестке — проблемы 
ямальского ТЭК
Вчера в Салехарде начал работу V международный форум-
выставка «Ямал Нефтегаз 2016» с участием министра при-
родных ресурсов и экологии РФ. Стратегическая пленар-
ная сессия посвящена ключевым направлениям развития 
нефтегазовой отрасли региона, влиянию процесса импор-
тозамещения на конкурентоспособность российского сжи-
женного газа на мировых рынках, развитию инфраструк-
туры для освоения углеводородных запасов и развития 
крупнотоннажных производств по их переработке.

Завод-банкрот меняет 
торговую марку
Южноуральский молочный завод, проходящий процедуру 
банкротства, начал выпуск продукции под новым брен-
дом — «Подовиновское молоко». Инвестор — ООО «Подови-
новское молоко», организованное на базе СПК «Подовин-
ное», осуществляет эксплуатацию завода на правах аренды 
и готовится стать его полноценным владельцем. Молочная 
продукция под новой торговой маркой вскоре появится на 
прилавках сетевых магазинов.  

В частном секторе 
не будет перепадов в сети
Дополнительную трансформаторную подстанцию устано-
вили сотрудники АО «Облкоммунэнерго» в Первоураль-
ске. Она должна решить проблему низкого напряжения в 
сетях в частном секторе. От перепадов напряжения в сети 
жители страдали давно, многие жаловались на плохую ра-
боту бытовой техники, отказы приборов. Мощностей двух 
подстанций для бесперебойного электроснабжения явно 
не хватало. В ближайшее время новая ТП заработает, и про-
блема будет решена. 

Отковали детали
для истребителей
Завод «Уральская кузница» (входит в Группу «Мечел») из-
готовил партию штампованной продукции для модернизи-
рованных истребителей-перехватчиков, которые произво-
дятся на базе самолета МиГ-31. В рамках заказа «Уральская 
кузница» освоила серийный выпуск более десяти новых 
наименований штамповок: деталей фюзеляжа, крыла, топ-
ливных баков.

Вокзал в Нижнем Тагиле 
обновят к юбилею
Завершается реконструкция железнодорожного вокзала в 
Нижнем Тагиле, на которую ОАО «РЖД» направило более 
85 миллионов рублей. В этом году зданию исполнилось 
50 лет. Его открытие после ремонта намечено на четвертый 
квартал. В сутки станция принимает 27 пар поездов приго-
родного сообщения, в том числе «Ласточки». Поток пасса-
жиров в среднем составляет 2,9 тысячи человек. За полвека 
услугами вокзала воспользовалось 80 миллионов человек.

 «Станкомаш» стал 
первым в реестре парков
В министерстве экономического развития Челябинской 
области руководству индустриального парка «Станко-
маш» вручили сертификат, подтверждающий полное соот-
ветствие федеральным и региональным требованиям, 
предъявляемым к индустриальным паркам такого уровня. 
Теперь «Станкомаш» может рассчитывать на льготы по на-
логам на прибыль и имущество, поддержку в развитии инф-
раструктуры. Сейчас на территории парка работают более 
4000 человек, в этом году резиденты планируют увеличить 
количество рабочих мест до 5,3 тысячи, затем до 6000.

РМК собирает 
общественный совет
По итогам встречи представителей ЗАО «Русская медная 
компания» (РМК) с лидерами общественного движения 
«Стоп ГОК» достигнута договоренность о создании обще-
ственного совета, куда войдут представители экологичес-
ких движений Челябинской области. Стороны уже начали 
работать над проектом юридических документов, регла-
ментирующих деятельность совета.


